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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

葛原生态

专专家家号号要要涨涨价价，，服服务务也也要要““水水涨涨船船高高””
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葛剪友巷议

近日，省委全面深化改革领导小组审议通过了《关于进一步深化医药卫生体制改革的实施意见》。据
介绍，今年将先行放开知名专家诊疗费和康复、种植、生殖、中医、眼科等130项医疗服务价格，由医疗机构
自主定价。专家认为，这意味着专家挂号费要涨（详见12月1日《齐鲁晚报》“知名专家身价要涨，20元挂不到
号了”）。不少人认为专家挂号费涨了，诊疗服务水平及耐心度也要提高。

物以稀为贵

可适当涨涨

@赵连卿：专家号要有
专家号的价，普通号则是普
通号的价，这是市场规律使
然。专家具有稀缺性，适当提
高专家号的挂号费无可厚
非。专家号可以涨，但要把握
两个原则，其一是涨幅要在
百姓的承受范围之内，不能
漫天要价；其二既然挂了专
家号，就要由专家亲自来诊
断，真正体现专家号的价值。

@马光仁：不过专家给
看病不是说看后病除，还得
靠各种检查仪器，才能确定
病症。靠专家看病，只不过是
人们心理上的一种“疾病”。

收入低者

会不会望而却步

@陶玉山：如果提高
专家挂号费，这无形中加
大了看病的付出。

@张庆金：若还没看
病就花了高额的挂号费，
这有些不公平。专家若成
了富人的专家，这是最可
怕的事。提高医生职业道
德要比体现专家身价要重
要得多。

@付志刚:医疗改革目
的是解决当前医疗负担过
重的问题，让百姓有地方
看病，看得起病，小病就
诊，大病住院，让医疗资源
公平公开。

服务水平

也要提高

@韩艳：有的医院专
家号都是“抢手货”，患者
家属辛苦排队看专家号，
最多十分钟的就诊时间，
若是涨价，专家号的服务
质量必须上档次。

@程永鹏：医院在患
者挂号的时候，可以进行
简单的询问，帮助患者决
定是挂专家号还是普通
门诊。这样一是可以分流
人群，避免专家门诊人满
为患，普通门诊无人问
津。二是提高专家资源的
利用效率，使得属疑难杂
症的及时得到救治。

有助于

分流病人

@黄伟民：人们都有
从众心理，大病小病都找
专家。致使专家门前排长
队，普通门诊大夫闲得
慌。通过提高专家看病的
挂号费，分流一部分小病
患者看普通门诊，可以缓
解疑难大病患者看病难
的问题，能够理解。一般
患者愿出高价挂号费请
专家看病，不是强求，那
是自愿。不过消费者也应
理性地根据自己病情大
小的实际情况来决定看
什么门诊。不跟风不从
众，自己斟酌。

葛有么说么

□黎茶叶

近来严重的雾霾将济南变
成了混沌世界，空气呛人。据
2015年12月1日《齐鲁晚报》报
道，备受关注的《山东省大气污
染防治条例（草案第二次征求
意见稿）》第二次通过省法制办
网站向社会公开征求意见。

征求意见稿一次比一次严
厉，显示了雾霾的严重性和雾
霾治理的急迫性。二稿中增加
了“绿色交通”，提出城市人民
政府应当优化城市功能和路网

布局，推广智能交通管理，优先
发展公共交通事业，倡导绿色、
低碳出行，并可以根据实际情
况制定和实施错峰上下班等具
体措施。

实施错时上下班，首先对
缓解早高峰时公共交通的拥挤
状况有利。对于上班的公交族
而言，会避开高峰拥挤，比较顺
利地坐上车，改变以往那种尴
尬：连等几班公交都挤不上去，
稍晚一会儿，拥挤状况立马改
善，可上班又来不及了。

但错时上下班可能会给个

人、家庭乃至整个社会带来一
系列的影响，需要注意并提前
做好准备。

这对矛盾中最突出的，莫
过于接送孩子上下学的家长
啦。若上班时间迟于孩子的上
学时间很多，浪费时间等待
不说，还会赶上另一个出行
高峰，错时的意义大打折扣。
若上班时间很早于孩子上学
时间，把孩子放在校外又不安
全。因此，在安排学生上学时间
上，要做到统筹兼顾，考虑到社
会的多数情况。另外，职工所在

单位要根据实际情况，给予需
要接送孩子的职工一定的灵活
安排；另一方面，学校也要安排
好值班人员，以保证孩子的入
校安全。

此外，到政府等部门办理
各种业务的人也可能会有一些
担心。若因为错时而与政府部
门和银行等机构的“同时工作
时间”减少，可能会带来很多不
便，市民在某些时间段内无法
正常去办事。在推行错时上下
班的时候，要充分把这一点考
虑进去。

□苏道远

当前，网购已成为人们消
费的重要方式，在年轻人中
尤为流行。网购的商品要依
靠快递公司来寄达，随着网
购商品数量越来越多，在快
递的接收环节也出现了很多
影响交通和市容的现象。尤
其是在网购消费者较为集中
的机关单位、写字楼、大学校
园等处，很多快递员将快递
送至门口，把三轮车停在路

边，像摆地摊一样将快递零
散地摆在地上，周围聚集一
堆人挑拣、寻找。

这种自发形成的“收快递
聚集区”，既影响交通安全，也
有碍市容美观，有时送快递的
时间与工作、学习时间相冲突，
还会给正常办公、教学秩序带
来影响。甚至在如此杂乱的环
境中，个人财产安全和信息安
全也得不到有效保护。这种现
象往往在越“高大上”的场所越
明显。

要解决这个问题，就要想
方设法让收快递也变得和周围
环境一起“高大上”起来。比如，
可以大力推广第三方快递委托
寄存管理服务。利用“互联网
+”新手段，在快递量集中的地
方配套建设快递智能自提柜，
快递员把包裹放入自提柜，将
开柜密码发送至收件人手机，
收件人可凭手机短信密码打开
柜子取出包裹。也可以吸引社
会资本，在合适的场所建立快
递收发服务站，快递公司将包

裹寄存在服务站，收件人到服
务站提取。

在不具备设立快递智能自
提柜或服务站的地方，也建议
快递公司加强与社会单位的合
作，尽量协调一处室内场所收
发快递。这样做虽然短期内可
能会增加快递企业的投入，但
是带来了效率的提高和失误的
减少，又降低了快递公司的运
行成本。同时也缓解了收快递
对交通和市容的影响，应该是
一个公私两便的方法。

重重霾霾天天错错时时上上下下班班，，没没那那么么简简单单

如如何何让让快快递递不不再再““风风餐餐露露宿宿””

霾下晾香肠，干净吗

@王朝：周末外
出游玩，看到有的
商铺门口挂着成
串 的 香 肠 在 外
面晾晒。笔者觉
得，在商铺门口

晾晒香肠固然方
便，能起到一定的宣

传作用。但由于汽车尾气、路边灰
尘，尤其是现在连续出现的雾霾
天等因素，容易对香肠造成不同
程度的污染，大家吃了这样的香
肠会在一定程度上影响身体健
康，还在一定程度上影响城市对
外形象。因此笔者觉得，为保证自
身健康和城市形象，希望广大市
民不要在商铺门口晾晒香肠等食
物。

新旧标志线

让人傻傻分不清

@甘泉：12月1日，笔者从老
家返回济南，在路过世纪大道一
些路段时，看到不少重新施划的
车道标志线老旧并存，让人傻傻
分不清，一不留神就压线或走错
车道。标志线若隐若现不仅让驾
驶员难以判断，而且很容易导致
交通事故，也不利于当下的治堵。
世纪大道既然已作为连接省城东
西的主干道，相关部门就应该重
视建设提升，让车道标志线达到
清晰可辨。这样，起码对保持东西
大动脉的畅通无阻起到辅助和缓
解作用。笔者建议对标志线存在
的模糊不清，尽快实施拉网式体
检，让标志线发挥应有的引导作
用。

手脚挡电梯门，危险

@ 朱 风 翠 ：昨
天带孩子去学习
画画，坐电梯上
楼的时候，电梯
内 一 位 中 年 妇
女本来想用脚挡

住电梯门，力所能
及地帮助小伙子搬运

物品，可电梯门继续关闭，差点
夹住那位女士的脚。笔者注意
到，现在很多人习惯用手脚阻
挡电梯门关闭等人或是搬运货
物，但据笔者了解，电梯门感应
有盲区，操作不当极易发生伤
人事故。尤其是上了年纪的老
人和孩子，乘坐电梯时更应该
杜绝用手脚挡电梯门，千万不
可图省事引发意外。
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